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Muy buenos días, muchas gracias amigas y amigas de la prensa por estar presentes:  

Sé que el tema más candente es el tema electoral, pero queremos que nos hagan un 
espacio también para informar la gestión que esta delegación conformada por el señor 
Canciller Hugo Martínez; por el Secretario Técnico, Roberto Lorenzana y mi  persona 
acudimos a la ciudad de Guatemala el día lunes y el día martes para seguir trabajando 
sobre el Plan de la Alianza para la Prosperidad. Este es un proyecto que surge a partir 
de una crisis de una migración irregular de niños, niñas, adolescentes no 
acompañados que generaron en los Estados Unidos una situación que ellos 
denominaron crisis humanitaria. Más de  50 mil  de niños y niñas y adolescentes se 
desplazaron casi en los primeros meses del año pasado; y eso hizo que  los tres países, 
El Salvador, Honduras y Guatemala decidiéramos visitar los Estados Unidos para 
tratar este tema. Nuestra visión fue que era un tema que tenía varias causas, pero una 
de las causas era la reunificación familiar y nosotros lo enfocamos desde la visión de 
derechos, de derechos humanos que tienen los migrantes, pero también  reconocimos 
que muchos de ellos viajaban por el fenómeno de la violencia y además también que 
otros eran estimulados por todas las redes de trata de niños y niñas que movilizan 
hacia  Estados Unidos, que son grupos que podíamos decir que están fuera de la ley y 
que el país ha tomado medidas para desarticular.   

A partir de ese enfoque que era un problema humanitario pero que además era un 
problema compartido entre Estados Unidos y la región o sea, no era un problema solo 
de la región, sino también que era un problema que también tenía que ver con los 
Estados Unidos. Y a partir de una serie de reuniones que tuvimos con el 
Vicepresidente Biden y una reunión con el Presidente Barack Obama, llegamos a la 
conclusión de que había que tomar medidas inmediatas para disminuir ese 
movimiento irregular, pero que teníamos que trabajar en profundizar, resolver las 
crisis, las raíces del problema. Es a partir de ahí que solicitamos el respaldo del Banco 
Interamericano de Desarrollo, del señor Luis Alberto Moreno, director del banco, para 
que él organizara la elaboración del plan y además la búsqueda de recursos. Los tres 
países designamos equipos técnicos, en el equipo de El Salvador ha estado cancillería 
y ha estado el secretario técnico, han estado dirigiendo ese equipo técnico y es así 
como  surgió el Plan de la Alianza para la Prosperidad que fuimos a presentar también 
en los Estados Unidos a diferentes actores, actores empresariales, actores políticos y 
al mismo gobierno. 



Ese plan es una ruta de trabajo que se dinamizó a partir del anuncio del Presidente 
Barack Obama de que solicitaba al Congreso de los Estados Unidos, mil millones de 
dólares para apoyar la región del Triángulo Norte y que eso podía desembolsarse mil 
millones en tres años o sea, estamos hablando de 3 mil millones de dólares, una 
inversión significativa porque los Estados Unidos considera que para resolver el 
problema de la migración hay que volver la región prospera, hay que darle 
prosperidad a la región.  

Y es con ese enfoque que nos reunimos el día lunes y el día martes, el Presidente de 
Honduras, Juan Orlando Hernández y el Presidente también de Guatemala, Otto Pérez 
Molina y mi persona, con el Vicepresidente Biden que también estuvo  dos días, es 
decir, le dedicó un tiempo importante a esta reunión. Además se hizo presente el 
presidente del Banco Interamericano de Desarrollo, la Vicecanciller de México,  
Vanesa Rubio también estuvo presente porque México se ha convertido en un socio 
importante en este proyecto.  

El objetivo de estas reuniones en las cuales nosotros nos sentimos muy optimistas, 
hemos logrado definir bien esos mecanismos, que Estados Unidos ve el compromiso 
que existe de la región, de los tres gobiernos, de voluntad política para hacer esa 
transformación en la región, porque no es solo disminuir el problema migratorio, no 
solo es disminuir el problema de la violencia, no solo es incentivar la producción 
económica del país, no es solo fortalecer las instituciones democráticas en El Salvador; 
sino que es transformar  la regio o sea que es una visión profunda que requiere el 
compromiso de los gobiernos y además el compromiso de los Estados Unidos que el 
día de ayer quedó claro el compromiso. Además el Vicepresidente Biden se hizo 
acompañar de un staff de todo lo que tiene que ver con el plan, la encargada de la 
justicia norteamericana, el encargado de la seguridad de los Estados Unidos, personas 
vinculadas al AID, es decir, era un staff bastante grande, fuerte, fuerte de 
acompañamiento con el Vicepresidente Biden; o sea que sí fue un evento al mayor 
nivel.   

Y el propósito era hacer una revisión del plan y definir las líneas de acción, definir un 
plan de acción, una estrategia de implementación y además ese plan de acción se 
trabajaría para el 16 de marzo, ya definiendo beneficiarios, definiendo posibles 
proyectos, definiendo montos de ejecución. Para el 16 viajan los cancilleres de los tres 
países a Washington a presentarlo, pero además también a hacer lobby en el Congreso 
de los Estados Unidos. Nosotros también quiero aprovechar para pedirle al Congreso 
de los Estados Unidos que esos fondos son necesarios para la región y que la región ha 
demostrado capacidad para llevar adelante esta misión de transformar la región.  

Porque quiero decirles también que hay un reconocimiento al esfuerzo que se ha 
hecho en la región. Con respecto a El Salvador, se ha reconocido la mejora en la 
legislación salvadoreña para crear un clima de mayor inversión, mejorar el clima de 
inversión y para eso se han elaborado una serie de leyes dentro  ellas la que más se 
destaca es la Ley de Estabilidad Jurídica  que le da certeza a los  inversionistas de que 
sus recursos no van a ser afectados por las modificaciones en la parte jurídica. 



He destacado tambiénel reconocimiento a la creación del Consejo de Seguridad 

Ciudadana y Convivencia, ese es un ejemplo de cómo el país está trabajando para 

enfrentar el tema de  la inseguridad y además todas las leyes que se han tomado, la 

decisión de enviar a los jefes de las pandillas, al centro de máxima seguridad, todo eso 

ha sido reconocido como un esfuerzo para garantizar, disminuir la violencia en el país. 

Y también ha sido reconocido también todo el desarrollo social que ha  logrado El 

Salvador, además la aprobación de la Ley de Protección e Inclusión Social en la cual se 

reconoce la reforma  al sistema de salud, la ampliación de los servicios a zonas donde  

no existía anteriormente atención en la salud, el tema de la escuela inclusiva de 

tiempo pleno, la profesionalización de los maestros, todas las acciones que estamos 

tomando y un reconocimiento especial a Ciudad Mujer, porque la esencia para Estados 

Unidos, es que no va a desaparecer la migración, sino desaparece la violencia en esta 

región y esa gran transformación es convertir en esta región una región segura 

porque eso va a permitir desarrollar la inversión, desarrollar  nuestras  economías. 

Este plan de acción que se ha elaborado, está basado en cuatro grandes pilares. El 

primer pilar es incentivar el crecimiento económico, para generar  oportunidades  

económicas. 

El segundo eje, es el desarrollo humano apostarle a los sistemas de protección e 

inclusión social. 

El tercer pilar es la seguridad y el acceso a la justicia. Y el cuarto pilar que es el 

fortalecimiento institucional y volver transparente el  ejercicio público en la región. 

En estos temas, nosotros hemos mostrado avances importantes, es un plan que 

ustedes dirán  bueno, Estados Unidos  va a venir a dictar aquí  las normas cómo se van 

hacer.  

Primero, quiero decirles que ese plan es producto de los  equipos técnicos de los tres 

países y además de la participación del equipo del  Vicepresidente del Departamento 

de Estado, del Gobierno de los Estados Unidos y además también con el respaldo y el 

apoyo del Presidente Barack Obama, esto es producto de la elaboración del Plan 

Quinquenal. 

Para elaborar este plan de acción, nosotros hemos territorializado las acciones, vamos 

a dirigirlos a 44 municipios, en esos 44 municipios hemos formado 8 conglomerados, 

diez de esos municipios  son de la zona norte y los demás son de la zona marítima 

costera y que hemos tomado en cuenta para priorizar esas regiones. 

Primero que son lugares donde la migración es elevada, o sea que en esos lugares o 

hay existe demasiada violencia o existe, no existen oportunidades de empleo para las 



personas, entonces hemos tomado nivel de violencia también que existe en esos 

territorios y también ahí hemos tomado en cuenta el alto nivel de desarrollo 

productivo que tienen esos lugares para hacerlos acordes  a los cuatro grande s 

pilares que tiene el Plan de la Alianza para la Prosperidad. 

Pero yo no quisiera  profundizar más sobre el tema, porque  tanto el Canciller como el 

Secretario Técnico son los que han estado elaborando la carpintería  ellos pueden 

profundizar más alrededor de estos temas. 

Yo me quedaría acá y le daría la palabra el Señor Canciller y después el Secretario 

Técnico  para que ellos profundic3en más esta visión, decirles que tuvimos una 

reunión primera de los  presidente para revisar el plan, después tuvimos  una reunión 

privada con el Vicepresidente Biden, después tuvimos una reunión abierta a los 

medios de comunicación donde cada país mostró  su compromiso y sus avances, nos 

reunimos con los sectores privados de los  tres países hubouna delegación de seis 

representantes de la empresa  privada de aquí de El Salvador, estuvieron 

compartiendo también con los presidentes y con el Vicepresidente y el día de ayer 

finalizamos con una revisión con los equipos técnicos para darle la aprobación final a 

este documento . 

Así es que fue una jornada de trabajo muy fuerte, pero muy  importante por los 

resultados y por la perspectiva que se abre para la región del Triángulo Norte. 

CANCILLER HUGO MARTINEZ 

Gracias  presidente, Secretarios, amigos y amigas de la prensa: 

Un primer aspecto que quiero destacar es el nivel de voluntad y compromiso político, 

no solamente de los presidentes del Triángulo Norte, sino también del Vicepresidente 

Biden y del Gobierno de México  representado por  la Sub Secretaria Rubio y del BID, 

representado pues por el Presidente Moreno, entonces hay una coincidencia de 

objetivos, hay un compromiso claro y una voluntad política de los actores 

involucrados en la Alianza para la Prosperidad  en el Triángulo Norte.  

En segundo aspecto es que esta reunión era para precisar compromisos tangibles y en 

fechas concretas de implementación ya de algunas medidas para definir también el 

mecanismo de implementación o para avanzar en  la discusión del mecanismo de 

implementación y para definir algunas acciones como decía el Presidente de Lobby en 

los Estados unidos no solamente con el gobierno, sino también con el sector privado y 

otros influenciadores y tomadores de decisiones en Los Estados Unidos, para también 

en un segundo momento avanzar con ese lobby hacia otros socios que pueden ser 



socios del continente o también socios de otros continentes como es el caso de 

Europa. 

De tal manera que ayer ya en las jornadas de trabajo se definieron compromisos 

concretos en las áreas o en los ejes o en los pilares de la  Alianza para la Prosperidad, 

compromisos concretos en  la dinamización de los sectores productivos con el fin de 

generar oportunidades económicas, compromisos  concretos en el desarrollo capital 

humano y  los  sistemas  de protección e inclusión social, compromisos concretos en el 

mejoramiento  de la seguridad ciudadana y acceso a la justicia y también 

compromisos concretos en cuanto al fortalecimiento de las  instituciones del Estado. 

Se les va a distribuir a ustedes la declaración conjunta que hicieron los  Presidentes y 

el Vicepresidente Biden, que recoge el detalle de los compromisos que se ha 

establecido por cada una de las áreas en las fechas que también se decidieron, cabe 

mencionar que la mayoría de estas fechas son el año 2015. 

Yo sé que ya comenzaron a pedir el documento, por aquí lo tienen, y en un momento 
se les va a distribuir. 
 
Otro aspecto, además de los compromisos que se establecen en la declaración, es que 
se decidieron como tres actividades claves en la idea de ganar un mayor respaldo para 
la Alianza para la Prosperidad.  
 
Una actividad con el sector privado, que se organizará con las cámaras de comercio 
Estados Unidos - El Salvador, Estados Unidos – Honduras, Estados Unidos – 
Guatemala, y ese encuentro con el sector privado se está proponiendo que se realice 
en Estados Unidos, en Miami y que va a conjuntar empresarios del Triángulo Norte 
con empresarios de los Estados Unidos. 
 
Luego otro encuentro sobre el tema de seguridad ciudadana que va a involucrar a las 
autoridades de seguridad ciudadana de los países del Triángulo, pero también de 
Estados Unidos. 
 
Y un tercer encuentro con las instituciones de la sociedad civil, con quienes también 
discutiremos las metas y los mecanismos de implementación del FOMILENIO. 
 
Quiero terminar planteando, de que se ahondó en la discusión del mecanismos de 
implementación, sobre el cual Roberto hará algunas consideraciones sobre ese 
mecanismo de implementación y termino diciendo que se aprobó un nivel del lobby, 
vamos a llamarlo así, escalonado, donde ya nuestros embajadores están realizando un 
trabajo, pero también comenzamos a intervenir los cancilleres a partir del 15 y 16 de 
marzo, con el documento más detallado de la implementación y de la hoja de ruta para 
la implementación de la Alianza para la Prosperidad en el Triángulo Norte, y 
estaremos reuniéndonos, entonces, en Washington con empresarios, con congresistas, 
con tomadores de decisiones, con generadores de opinión también para que esta 



petición que ha hecho el Presidente Obama al Congreso de los Estados Unidos sea 
atendida en el sentido de comenzar con una aportación de mil millones de dólares en 
el año fiscal 2015 – 2016, para los países del Triángulo Norte y que esa petición sea 
sostenida por lo menos en dos años más para completar tres años de implementación  
a razón de mil millones de dólares cada año. Cabe decir que la petición está hecha, 
pero dependerá del trabajo, de las gestiones que realicemos, que esa petición sea 
aprobada en los montos que ha sido realizada. 
 
Por otra parte, se ha planteado todo un trabajo de lobby, todo un trabajo de gestión 
con otros socios, como los Estados Unidos Mexicanos, como también otros países del 
continente y países europeos, países Asiáticos que están dispuestos a apoyar en este 
punto.  
 
De manera, pues, que tenemos un balance muy positivo de esta reunión. Y como decía 
el presidente, un gran compromiso de parte del gobierno de los Estados Unidos, pero 
también de los gobiernos de los países del Triángulo Norte. 
 
Hasta aquí mis comentarios, presidente, señores de los medios y muchas gracias por 
su atención. 
 
 
SECRETARIO ROBERTO LORENZANA 
 
Muchas gracias Presidente, yo quiero referirme a dos cosas, algunas que tienen que 
ver con las acciones estratégicas, quizás las más relevantes, algunas de las más 
relevantes, que están siendo consideradas, aparte de toda la inversión en educación, 
en salud, en los temas de seguridad, en los temas de generación de empleo, que son 
digamos los aspectos específicos más destacados, también hay algunas acciones 
estratégicas regionales, que están siendo identificadas de manera prioritaria, yo voy a 
referirme a algunas. 
 
Una es elevar a un nivel superior la integración energética regional, nosotros tenemos 
una línea SIEPAC que es el Sistema de Integración Eléctrica Centroamericana, que la 
idea es interconectarla con México también, para que podamos tener generación 
eléctrica, también de México, que genera energía más barata. 
 
Y lo otro es hacer más competitivo el mercado eléctrico centroamericano, porque 
todavía se utilizan mecanismos que, mecanismos (…) spot que son mucho más caras y 
no son suficientemente competitivas, o sea, hay que reformular ese modelo. 
 
En el mismo sentido, hay un avance importante en un diálogo por la construcción de 
un gaseoducto de México, pasando por Guatemala y El Salvador. Honduras también 
está demandando la posibilidad de que eso llegue hasta Honduras. 
 



Esas son acciones estratégicas que no son de corto plazo, podríamos decir de mediano 
plazo, pero que están siendo consideradas, por eso es que la presencia del gobierno de 
México en estas acciones es determinante. 
 
Hay una reunión pronto de los países de Guatemala, México y El Salvador, para hacer 
una redefinición de ese convenio que ya antes fue suscrito. 
 
Otro aspecto que también está considerado dentro de las acciones estratégicas que 
vale la pena subrayarlo es el tema de la inversión en la economía rural, dentro de los 
énfasis principales en eso está en la inversión en café, en los tres países, en la 
renovación del parque cafetero, o sea es una de las acciones más importantes. 
 
Finalmente quiero referirme a la ejecución, a los mecanismos de ejecución, no hay 
todavía una cosa concluyente, pero en principio los países nos hemos pronunciado 
para decirlo de manera más simplificada por un modelo de intervención en los 
territorios, más o menos similar a lo que es FOMILENIO II, o sea FOMILENIO en 
general. 
 
Con la Iniciativa de la Cuenta del Milenio, que es un mecanismo que es mucho más 
expedito que asegura en tiempos más rápidos la ejecución de las inversiones que es 
transparente que tiene también mecanismos de participación y de fiscalización del 
sector privado, de la sociedad civil, ustedes saben que las juntas directivas, por 
ejemplo la de FOMILENIO, están los ministros, algunos ministros, está un 
representante del sector privado, están universidades, están organizaciones no 
gubernamentales. 
 
Ese es más o menos el esquema que se pretende utilizar, que se sale también de los 
mecanismos que utiliza nuestra propia legislación, la Ley LACAP, por ejemplo en cada 
uno de los países existen sistemas y mecanismos legales de compras y contrataciones 
que hacen más engorrosos los procedimientos, la idea es que esto se ejecute rápido, 
con eficiencia, con metas concretas, con resultados de corto y mediano plazo. 
 
Entonces es el mecanismo que en principio los países están priorizando para que se 
acuerde al final. 
 
Estamos trabajando como decía el Canciller, para en el transcurso de este mes tener 
cerrado hasta cierto punto la elaboración ya en detalle de las intervenciones 
territoriales para que en la cumbre de las américas, en Panamá, en abril se pueda 
oficializar ante la comunidad internacional. 
 
Gracias. 
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PREGUNTAS  Y RESPUESTAS: 

 

MARCO TULIO RAMOS, PERIÓDICO VERDAD DIGITAL 

CON RELACIÓN A LO QUE DIJO EL PRESIDENTE SOBRE LA VOLUNTAD POLÍTICA 
DE LA REGIÓN, DE ECHAR ANDAR EL PLAN ALIANZA PARA LA PROSPERIDAD Y 
RELACIONADO CON EL PUNTO TRES, SOBRE SEGURIDAD, CONOCER  SI SE ESTÁ 
VALORANGO QUE LA CICIG DE GUATEMALA TENGA UN CARÁCTER 
TRASNACIONAL, ESO FUE PROPUESTO POR MOLAR, AL VICEPRESIDENTE DE 
ESTADOS UNIDOS  

SI EL CANCILLER SE REUNIRÍA CON MIEMBROS DEL COMITÉ DE RELACIONES 
EXTERIORES DEL SENADO O CON LOS LIDERAZGOS, ES DECIR, CON EL LÍDER DE 
LA MAYORIA REPUBLICANA O CON EL LIDER DE LA MINORIA DEMÓCRATA 

RESPONDE A LA PREGUNTA DE LA CICIG 

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 

Este es un tema que está muy relacionado con Guatemala. Guatemala se le está 
planteando por parte de Estados Unidos ampliar el mandato y Guatemala lo que está 
valorando es hacerle ciertas modificaciones al mandato y ampliarlo por un año más. 
En la reunión privada no se dio este tema, pero sí en la reunión ya más técnica se dejó 
entrever por parte del Vicepresidente Biden, que podría ser uno de los temas a 
abordar; los tres países no lo hemos abordado a profundidad. Nosotros lo que 
creemos es que en el mecanismo  de seguridad lo que tenemos es que conformar 
mecanismos de alto nivel entre los tres países a partir de los ministros de seguridad 
pública de los tres países para coordinar acciones para combatir el narcotráfico, 
combatir el crimen organizado y además intercambiar las inteligencias y la 
información, ese es un mecanismo que a partir de la venida de los presidentes aquí a 
El Salvador, quedamos ya conformado de que se va crear un mecanismo de alto nivel. 
Pero además hay un proyecto de seguridad centroamericana que están ya definidas 
las acciones y solo lo que se necesita es el financiamiento, porque este es producto de 
una elaboración en años anteriores en donde  Estados Unidos se comprometió con la 



región a financiar no solo la profesionalización de las policías, no solo dotar de 
recursos a las policías, sino además de un mecanismo que permita un mayor 
intercambio de experiencias y de información de los tres países.   

CANCILLER DE LA REPÚBLICA 

Solo para hacer una acotación. Lo fundamental en este tema de la seguridad es como 
decía el presidente, la coordinación entre los diferentes países y los países estamos de 
acuerdo en el establecimiento y más bien ya lo estamos implementando de 
mecanismos de alto nivel  para compartir información y para tomar decisiones sobre 
situaciones concretas que se dan en la persecución del crimen organizado y el 
narcotráfico. Entonces creo que lo fundamental es eso, como se articula ese 
mecanismo, como bien decía el presidente, también contamos con una estrategia de 
seguridad de Centroamérica que comprende cinco componentes y que está 
implementándose y como bien ha dicho pues, lo que se requiere son también más 
recursos para la implementación.  

En cuento a las gestiones que vamos hacer, lo que los presidentes nos han instruido es 
que sea una gestión en el congreso bipartidista y fuera del congreso, con diferentes 
sectores de la sociedad norteamericana, poniendo énfasis en los tanques de 
pensamiento, las organizaciones empresariales, la comunidad salvadoreña, 
hondureña y guatemalteca en Estados Unidos, que es una comunidad que en varios 
estados tiene una influencia y peso muy importante, que también esta comunidad 
puede hacer gestiones a favor de este financiamiento para la alianza para la 
prosperidad. De manera que la instrucción que nos han dado los presidentes es, 
realizar ese lobby integralmente con diferentes sectores de la sociedad 
norteamericana, pero en particular en el congreso, realizarlo de manera bipartidista. 

PEDRO MANCÍA, EL DIARIO DE HOY 

LO HABIA MENCIONADO EN UNA CONFERENCIA EL 10 DE FEBRERO, ERA SOBRE 
EL DESARROLLO DEL GOLFO DE FONSECA, ENTONCES VER CUÁLES SON LOS 
PROYECTOS, SI YA TIENEN PROYECTOS DEFINIDOS, CUÁLES VAN A SER Y 
CUÁNTO SERIA LA INVERSION POR PARTE DE EL SALVADOR, QUE SE 
NECESITARÍA PARA ESOS PROYECTOS ESPECIFICAMENTE 

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 

En el pilar de incentivar la economía y generar oportunidades económicas, el tema de 
cómo lograr esta transformación tiene varios rubros, uno de ellos ya lo mencionaba el 
secretario técnico, que es el energético, que se le va a apoyar tanto al tema de energía 
eléctrica, como también al gas, al gasoducto y fortalecer la región y disminuir los 
precios de la energía que es una de las demandas del sector empresarial. Otro de los 
temas es el tema de los pasos fronterizos, tanto Honduras como Guatemala, ya saben 
que sostuvieron ya compromisos de terminar con las aduanas y formar la unión 
aduanera. Nosotros nos hemos comprometido a nombrar un comisionado de frontera, 
que pronto lo voy a nombrar para ir caminando en un proceso que nos conduzca que 
los tres países tengamos movilidad de las mercancías sin el problema de las fronteras, 



de las aduanas. Está también relacionado el tema de la conectividad, la conectividad y 
la parte de construcción de carreteras y puentes, en eso nosotros tenemos bastante 
avanzado con México, con los fondos de Yucatán y además tenemos bastante 
adelantado con los fondos del II compacto del Fomilenio, que vamos a trabajar en las 
carreteras que une la zona marítima costera. Y dentro de eso están también los 
proyectos estratégicos de regiones o las llamadas zonas de desarrollo económico 
especial, las zonas de desarrollo especial. Dentro de ellos está configurada por parte 
de los tres países, aquí se incluye a Nicaragua, la parte del Golfo de Fonseca, esos son 
de los componentes que hay que determinar los recursos y los montos, por eso 
decíamos que en el plan de acción se va pasar a definir proyectos y montos; esas son 
de las tareas que están pendientes. Pero sí está dentro de ese concepto de desarrollo 
de zonas económicas, nosotros tenemos la del Golfo de Fonseca, tenemos la zona 
marítima costera, tenemos la zona del trifinio y tenemos la zona norte de 
Chalatenango, toda la zona norte del país, como son cuatro grandes apuestas 
estratégicas de desarrollo económico que permitan generar oportunidades económica 
en ese región. 

MONICA RODRIGUEZ, CANAL 10 

YO TENGO TRES PREGUNTAS, LA PRIMERA, SE QUE ES UN POCO ADELANTADO 
DECIRLO, PERO CON LOS FONDOS QUE ENTREGARIA ESTADOS UNIDOS DE SER 
APROBADO POR EL CONGRESO, CÓMO SERÍA EL MECANISMO DE ENTREGAS, YA 
SE HA PENSADO COMO GOBIERNO CUÁL SERÍA EL MECANISMO DE ENTREGA Y 
QUIÉN SERIA EL ENCARGADO DE EJECUTARLO, SÉ QUE EL GOBIERNO TENDRUA 
MUCHO QUE VER, PERO QUIÉN SERIA EL REPRESENTANTE ESPECIFICO EN 
EJECUTARLOS. 

EN ESTE MARCO TAMBIÉN, CUÁLES SERIAN LOS PRINCIPALES PROYECTOS, YO 
SE SON CUATRO EJES TAMBIEN EN LOS QUE SE VA A BASAR ESTOS, PERO CUÁLES 
SON LOS PRINCIPALES PROYECTOS  O LOS PRIMARIOS  EN LOS QUE SE VA A 
EMPEZAR YA A EJECUTAR CON ESTOS FONDOS, UNA VEZ QUE SEAN ASIGNADOS, 
DE SER ASÍ? 

Y PARA EL CANCILLER, NO SÉ SI PODRÍA ESPECIFICARME, EN EL PLAN DE 
SEGURIDAD QUE CONSTRUYEN COMO TRIÁNGULO DEL NORTE, USTED 
MENCIONABA ALGUNOS PUNTOS ESPECÍFICOS EN MATERIA DE SEGURIDAD, ¿NO 
SÉ SI PODRÍA REPETIRMELOS DE NUEVO? 
 
PRESIDENTE SÁNCHEZ 
 
Bueno le daría la palabra al Secretario Técnico, él habló ya de un mecanismo de 
implementación de los recursos, es un modelo propio con las características de los 
fondos del Milenio, pero le cedo la palabra a él para que pueda ampliarlo. 
 
SECRETARIO TÉCNICO 
 



Los países hemos privilegiado los tres países, un modelo parecido al de FOMILENIO 
con la MCC, la Iniciativa de Retos del Milenio, por las características que tiene de ser, 
digamos, muy eficiente, con niveles altos de supervisión, de participación, de 
transparencia, de ejecución rápida, soslayando procedimientos legales de cada uno de 
los países que lo hacen más burocrática la inversión, la ejecución de la inversión, eso 
es lo que hemos privilegiado, sin embargo esto es, esto todavía no está aprobado, o 
sea, nosotros sabemos, lo conversábamos en privado, que la MCC no incluye temas de 
seguridad dentro de su enfoque de inversión, de cooperación, seguramente para los 
temas de seguridad habrá que pensar en otros mecanismos. 
 
Y en el mismo sentido nosotros sabemos que hay interés de que otras agencias 
también puedan participar. Hay cosas que son regionales también en que 
definitivamente no puede ser o que podría ser más bien factible en que pueda haber 
una entidad de otro tipo, por ejemplo, habrá una inversión, está definida una 
inversión importante, una acción estratégica importante en los corredores logísticos. 
Honduras por ejemplo está dentro de su inversión tratando de asegura la conducción 

de la carretera del Amatillo a la frontera con Guatemala, perdón la frontera con 

Nicaragua, esa está dentro de sus prioridades la inversión en esto; en los corredores 

logísticos se va invertir, cada país tendrá su propio mecanismo. 

Hay que decir que FOMILENIO ya tienen de participación en los tres países, se está 

ejecutando uno en El Salvador que es el más grande; Honduras tuvo uno pequeño, 

pero tuvo uno grande antes y Guatemala tiene uno como de unos 28 millones de 

dólares que ya, donde ya existe la experiencia este queremos que debe de ser la que es 

en privilegio. 

HUGO MARTINEZ, CANCILLER. 

Sobre el tema de seguridad realmente en la declaración se recoge una serie de  

compromisos, por ejemplo en el numeral 5.1, si ya la tienen en sus manos, se habla de 

ampliar la política y programas en materia de seguridad, especialmente en la 

desarticulación de maras y pandillas prevención de la violencia, así como combate al 

delito común, extorsión, lavado de activos, trata de personas, tráfico de personas, etc. 

Luego promover el fortalecimiento de la carrera judicial, también mejorar los sistemas 

penitenciarios incluyendo la infraestructura necesaria de acuerdo a la peligrosidad de 

los privados de libertad, también las medidas de reforma para el combate al lavado de 

activos y luego en el caso de El Salvador todo el tema de la fuerza de tarea 

antiextorsión y el Consejo Nacional de Seguridad y Convivencia Ciudadana que fueron 

muy bien visto  ahí en la reunión cuando presentamos estas iniciativas. 

Cabe mencionar que estos son algunos de las metas en el área de seguridad en la 

Alianza para la Prosperidad en el Triángulo Norte, pero que no hay que confundir con 

otros esfuerzos que son complementarios, aquí uno de los efectos fundamentales de la 



Alianza es la complementariedad. Por ejemplo la Alianza para la Prosperidad del 

Triángulo Norte en el ámbito regional es complementaria con los planes, con las 

apuestas del sistema de la Integración Centroamericana y como ya les decía tiene una 

estrategia de seguridad Centroamérica con participación de los 8 países de la región y 

que esta alianza no es divorciada de esos planes y estrategias que se tienen a nivel 

regional. 

Lo mismo a nivel nacional, por ejemplo el esfuerzo que estamos realizando con 

Nicaragua, Honduras y El Salvador en el golfo de Fonseca es un esfuerzo 

complementario y que se traslapa como decía el Presidente con la apuesta de la 

Alianza para la Prosperidad en el Triángulo Norte. 

Y otros esfuerzos, como el esfuerzo de Plan Trifinio también son complementarios y 

en lo nacional, nosotros vemos una complementariedad y alineamiento de la ejecución 

que ya vamos a comenzar a realizar de FOMILENIO II con los recursos que puedan 

venir para la Alianza para la Prosperidad en el Triángulo Norte. 

Entonces no es nada desvinculado, no es nada desconectado sino que está todo 

interrelacionado y que lo buscamos ejecutar de una manera integral. 

Muchas gracias. 

 

 

 


